



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**  
**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y**  
**RELACIONES PÚBLICAS**



*“Año de la Consolidación del Mar de Grau”*

**NOTA DE PRENSA N° 289-2016-GR.CAJ/DC.RR.PP.**

## **Declaran en emergencia ambiental a provincia de Hualgayoc - Bambamarca**

***Medida busca remediar más de 1000 pasivos ambientales existentes en la zona.***

Mediante Resolución, que fue publicada en el diario oficial El Peruano, el Ministerio de Ambiente declaró hoy en emergencia ambiental la parte alta de las microcuencas de los ríos Tingo – Maygasbamba, Hualgayoc-Arascorgue y Perlamayo, ubicadas en la provincia de Hualgayoc.

El objetivo de la emergencia ambiental –según la resolución– es garantizar el manejo sostenible de las zonas afectadas realizando los trabajos de recuperación y remediación, lo que favorecerá significativamente a dicha provincia.

La medida contempla la intervención directa en la zona en un plazo de 90 días, en los que se ejecutará un Plan de Acción Inmediato y de Corto Plazo, el cual contará con la participación del Gobierno Regional Cajamarca y de las distintas instituciones públicas y privadas competentes.

Luego de los 90 días se evaluará nuevamente la problemática ambiental y se tomarán acciones de a mediano y largo plazo, de manera que se pueda recuperar y rehabilitar la calidad ambiental de las áreas de intervención. En esta segunda etapa se tendrá la participación multisectorial de los ministerios de Agricultura (Autoridad Nacional del Agua), Ambiente, Energía y Minas, y Salud.

Como se sabe, en la provincia de Hualgayoc existen más de 1000 pasivos ambientales, abandonados desde hace más de 20 años, que contaminan el agua que consumen y usan los pobladores de las zonas aledañas. De estos solo 500 cuentan con un plan de cierre y cuyo cumplimiento es incierto.

Ante la problemática el pueblo de Bambamarca inició una serie de medidas de lucha que culminaron con un paro indefinido en el mes de mayo. Este hecho obligó a los funcionarios del MINAM ir a una mesa de diálogo donde se acordó el declarar en emergencia ambiental la zona.

Por su parte, el Gobierno Regional Cajamarca –a través de RENAMA– no ha sido ajeno a la exigencia de Hualgayoc; por ello, la gestión de Porfirio Medina logró comprometer 37 millones de soles con el fin de remediar 173 pasivos ambientales. Este monto, si bien significó un importante aporte, solo soluciona una pequeña parte de la problemática ambiental de Hualgayoc.

**DATO:**

Cajamarca es el segundo departamento más contaminado con 1078 zonas contaminadas, superando incluso a Pasco.



**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**  
**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y**  
**RELACIONES PÚBLICAS**

*“Año de la Consolidación del Mar de Grau”*

---



Se agradece su difusión  
Cajamarca, 26 de setiembre de 2016

**DIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN Y RELACIONES PÚBLICAS**  
**GOBIERNO REGIONAL CAJAMARCA**